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令和７年(2025年)前期の紫明会活動

校庭の桜 (4月5日)

－ 2 －

１．役員会
２．受検生応援(2月21日)

３．令和６年度卒業式(3月7日)

４．令和７年度入学式(4月8日)

５．紫明会総会･懇談会(5月10日)

６．校内整備･緑化支援
７．今後の予定

記念樹のシモクレン (3月31日) 

佐久間 健(S48年) 田中 茂雄(S50年) 坂本 綾子(S50年)

武田 明子(S50年) 久米田佳子(S50年) 

紫明会役員 (2024年7月以降)

会長

  芳賀 浩   (S40年)
副会長

  柏木 ルツ  (S50年)
  木内  徹   (S49年）
総務

  井上 伸一  (S58年)
  島野 光貴  (H18年)
馬場 大  (S56年)

会計

  鈴木千枝子 (S50年)
  島野  光貴 (H18年)

会報･広報

  清水   正 (S38年)
  木内   徹 (S49年)
ホームページ

  鈴木 重徳 (S54年)
  宮内 健 (H15年)
  島野 光貴 (H18年)
監事

  赤松 弘久 (S50年)

活動に協力して頂いた同窓生

※ 括弧内は卒業年
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１．役員会 (令和７年１月～６月)
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１．１月１１日（校長会議室）
① 会長･副会長と校長(副校長)との面談内容の報告

② 財務体質改善の為のＰＴＡ(並びに生徒会)への協力要請の検討

③ ３月に卒業生(保護者)に配布する資料の確認

２．２月１５日 (校長会議室)
① ＰＴＡ理事会でのプレゼン内容(卒業生の入会要請等)の報告

② 生徒会の会長･副会長との懇談内容(紫明会活動等)の報告

③ 入会費､寄付金の振込のネットバンクへの切換え施策を中断

④ 卒業生(保護者)向けの資料の封入作業実施(全274通)

３．３月１５日 (沼袋活動センター)
① 卒業生向けの勧誘プレゼン(3月6日)､卒業式(3月7日)の報告

② 令和７年度総会資料として令和６年度の活動資料等の確認

③ 個人情報管理規定(案)の正式発行の見合わせ

４．４月２６日 (校長会議室)
① 会計監査の実施､監査役会の開催 ② 入学式(4月8日)の報告

③ ５月総会の資料､運営､役割分担等の最終確認

５．５月１０日 定期総会 (学校大会議室)
① １３:００～１４:３５ (総会) 〔役員９名､会員２４名の参加〕

② １４:５０～１６:００ (懇談会)

６．６月７日 (校長会議室)
① 会長･副会長と校長(副校長)との面談内容(総会終了､鷺高祭参画等)の報告

② 総会･懇談会の運営･応対等の反省と改善検討

③ 財務体質改善に係る入会費額の検討、維持会員名簿の作成

④ 鷺高祭への参画に関する検討(寄せ植え鉢制作体験会の実施等)

会計監査 (4月26日) ＰＴＡ理事会(視聴覚室)でのプレゼン (2月 1日)

封入作業 (2月15日) 
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２．受検生応援 (２月２１日)

－ 4 －

今年の都立高校の一般入試(入学者選抜学力検査)が２月２１日に行われました。役員間で
実施を疑問視する話もありましたが、昨年と同様に受検生を応援する意味で、プランター
群と応援プレートを、入試日の前日(２／２０)に受検生達が通るモニュメント前と校舎の
入口付近に設置しました。なお、１月中に行われた推薦入学者選抜では５６名が合格者と
なっていました。

校舎入口付近に設置したプランター群モニュメント前のプランター群

３．令和６年度卒業式 (３月７日)

朝から晴天に恵まれた午前１０時から、体育館で第７７回卒業式が行われ、３年１組～
７組の卒業生２６７名が鷺高から旅立ちました。式は午前１０時の卒業生入場から始まり、
開式の辞､国歌斉唱、卒業証書授与、校長式辞、東京都教育委員会の祝辞の後、来賓代表
として芳賀会長が登壇して祝辞を述べました。

若宮幼稚園
園長

ＰＴＡ副会長 芳賀会長

芳賀会長の祝辞(概要)

『同窓会(紫明会)では、これまで創立110周年の記念樹寄贈、
花壇整備等の緑化活動に協力し、昨年の鷺高祭の出展では、
寄せ植え鉢の制作体験を開催しました。高校時代の友人、
本音で語り合える友人は一生付き合える宝であり、また
人生は一生勉強であると考えます。さらに、グローバル化
の時代でもあり、語学力を身に着けることを推奨します。
それによって物事への好奇心を増大させることができ、
今後の学問、研究、仕事への対応力が高められます。』
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また卒業式の前日(３/６)には体育館で行われた卒業式の予行の場に役員達が登壇し、
芳賀会長から卒業生達に向けて紫明会への入会をお願いしました。卒業生達には紫明会
への入会案内、紫明会リーフレット等を配布しました。さらに、正門前の楠木の脇には、
卒業生(並びに保護者方)に向けたお祝いのプランター群とプラカードを設置しました。

卒業式後、正門前の楠木の所は、
保護者と一緒、或いは仲間同士で
記念写真を撮る撮影スポットに
なっていました。

４．令和７年度入学式 (４月８日)
朝９時頃から新入生と保護者の方々が続々と来校され、１０時から体育館で第８０回入学
式が行われました。１組から７組まで２７７名の新入生が鷺高生になりました。入学式は
新入生の入場から始まり、開式の辞、国歌斉唱、新入生全員が呼名される入学許可、山下
康弘校長による式辞、東京都教育委員会の祝辞、来賓代表として芳賀会長が祝辞を述べま
した。

若宮幼稚園園長 ＰＴＡ会長 芳賀会長

芳賀会長の祝辞(概要)

『同窓会(紫明会)では、これまで創立110周年
の記念樹寄贈、花壇整備等の緑化活動に協力
し、鷺高祭にも出展しております。
高校３年間は人生で大切な時期であり、勉学
や部活に有意義な時間を過ごして下さい。
また新たな出会いがあり、何事にも果敢に
チャレンジし、一生の宝ともなる友人や仲間
を増やして下さい。
新たな発見と可能性を見出すブレークスルー
を通して高校生活を輝くものにしてほしいと
思います。』
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芳賀会長の祝辞の後、祝電披露、教職員紹介、校歌紹介と続き、新入生退場により式
が終了しました。紫明会では、入学式前日に正門前の楠木の横にプランター群とプラ
カード、そして吹流しを設置して、新入生を祝うことにしました。当日の入学式開始
前と入学式後には、楠木の前で新入生と保護者が記念写真を撮っていました。

前日に設置したプランター群 入学式前の記念撮影待ちの新入生と保護者の皆さん

花いっぱいにしたモニュメント横の花壇 入学式後、新入生を出待ちする保護者の皆さん

在校生(2年生)も記念写真を撮ってました
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昨年度と同様に今年度も、５月の第二日曜日(母の日)ではなく、その前日の１０日(土)に
学校内の大会議室で総会と懇談会が開催されました。当日は土曜授業日があるため、下校
や部活の在校生達が行き交う中、午後１時から総会が開始されました。総会には、役員９
名の他に同窓生２４名が参加し、初めに山下康弘校長からのご挨拶を頂き、芳賀会長より
謝意を表明しました。総会は議長に選出された島野役員の進行で議案審議が行われました。

第１号議案｢令和６年(2024年)度活動報告｣
芳賀会長より、役員会の開催実績、学校行事とも連携した環境美化･緑化支援の活動
実績、会報誌や速報版の発行やリーフレット作成等の実績、鷺高祭への出展状況、
財務状況等が報告された。

島野役員

第２号議案｢令和６年(2024年)度会計報告｣
会計担当の鈴木役員から令和６年度収支計算書が説明され、引き続き赤松監事から会
計監査の結果が報告された。これに対して議場からは、新卒業生の入会金を減額する
提案等があったが、財政状況の改善策も含めて、次の第３号議案で説明することにな
り、本議案は承認･可決された。

山下校長

芳賀会長

鈴木役員 赤松監事

第３号議案｢令和７年(2025年)度活動計画(案)｣
芳賀会長より、学校側(同窓会担当教諭、サイエンス部顧問)及びＰＴＡ との良好な
関係の構築・持続、並びに生徒会との交流に努めること、会報誌の定期発行の継続、
緑化支援活動の継続、新入会員確保の強化に全力を尽くすこと、寄付金公募の継続等
が説明された。特に第２号議案での提案も受けて、財政状況の改善策のひとつである
寄付金公募に関する詳細が説明され、これに対して議場からは、同窓会の灯を消さな
いで欲しい、協力は惜しまない、後刻少額ながら寄付する、との意見や提案があり、
本議案は承認･可決された。
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総会後は、同じ会場で懇談会(お茶とお菓子を提供)

が開催され、芳賀会長の挨拶の後、昨年(2024年)の
入学式、野球部試合、鷺高祭の各々の様子を簡単に
紹介する動画を上映しました。動画鑑賞の後、出席
者による自己紹介と共に、紫明会の諸活動に関する
様々な感想･ご意見を頂きました。最後に、全員で
校歌を斉唱して懇談会を終了しました。

紫明会の活動に関する主なご意見は以下の通りです。

総会後の懇談会

第４号議案｢令和７年度収支予算(案)｣
芳賀会長より、過去１０年にわたって入会者数が激減しており、恒常的な財政難に陥
り、一般会計だけでは今後の運営に支障が出る可能性が説明された。そこで将来的な
財政逼迫の際は、記念事業の際に開設した預り金の特別会計からの戻し入れを検討す
ることが示唆された。その後、特に質問・意見等も出ず、本議案は承認･可決された。

第５号議案｢紫明会会則変更の件(決議事項)｣
芳賀会長より、会長交代に伴う会則中の文言･字句の修正と活動内容の追記(新設)を
行う変更内容が説明され、特に質問･意見は出ず、本議案は承認・可決された。

◆鷺高祭の出展について
・鷺高の歴史が分かるような当時の鷺高新聞やイベント資料等の展示が欲しい。
◆財政問題について
・紫明会の資金難は知らなかったが、方策を考えて資金を集めて欲しい。
・協力・支援するので、財政難による紫明会活動休止は避けて欲しい。
・新卒者への入会金は現状額から大幅に引き下げ、毎年確実に最少金額でも確保
すべきと考える。

・新卒者へのフォローアップを検討するべきで、入会勧誘と寄付金公募を強化し、
寄付金公募は通年、定期的に行う必要があると考える。

・役員各位が知恵を出し合い、解決策を見出してくれることを期待する。
◆総会、懇談会の進行･運営について
・会の進行に伴って和やかな雰囲気になり、久し振りに楽しく過ごせた。
・初めて参加したが様々なことが判明した。
・久し振りに参加し、会長始め役員各位のご苦労が良く理解できた。
・資料はもう少し大きな活字にして欲しい。

＊ 懇談会の終了時に、同窓生の提案により参加された皆様から寄付金を頂き

 ました。また、総会後には多くの同窓生の方々から寄付金を振り込んで

 頂きました。役員一同、心より感謝申し上げます。 

上映動画
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６．校内整備･緑化支援 

作業に参加された同窓生

田中茂雄(S50卒)､佐久間 健(S48卒)､

坂本綾子(S50卒)､久米田佳子(S50卒)､

武田明子(S50卒)

昨年の緑化支援活動を踏まえて、今年も役員や同窓生達によって校内の様々な場所の花
壇やプランターへの草花の植付け、花壇整備が行われました。先に掲載したように、今
年も入学試験(入学検定)、卒業式、入学式の日に花々で飾ったプランター群やプラカー
ドを設置し、学校側からは感謝の言葉を頂きました。残念ながら、昨年末に紫明会や生
徒達と植えたチューリップ球根の殆どは、４月になっても生育が悪く開花不良でした。
また、今年は校庭南側のバックネット裏の荒れ地の一部を整備して、試験的に作物畑
(下記地図の⑫)を造成しました。
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2025年 １月～６月の主な作業
１月 ６日 校舎南側の三角花壇にパンジー植付け

駐車場横の花壇にプリムラ植付け
１月２１日 受検日に設置するプランターにパンジー植付け
１月３１日 プランターに追加植栽、花壇整備、除草、周辺清掃
２月 ８日 正門横花壇(時計塔下)にプリムラ周回植付け
２月１５日 受検と卒業式に向けて花の植付け、花壇整備
２月２０日 受検生向けにプランター群移設、プラカード設置
３月 １日 正門横花壇のチューリップ保護シートの除去

アイビーの木製プランターを生徒昇降口付近に設置
３月 ６日 卒業式前日にプランターを移設、プラカード設置
３月１５日 正門横花壇、校舎前の花壇の整備
４月 ６日 正門横花壇にマリーゴールド､ペチュニアを植込み
４月 ７日 入学式前日にプランターを移設、吹流し等を設置
４月２５日 正門横花壇に黒土搬入、現況確認
４月２６日 正門横花壇のチューリップ撤去、キキョウの植込み
５月１０日 駐輪所脇に用意したポット群にヒマワリ種を植付け

校舎南側の花壇の整備
５月１９日 発芽したヒマワリの間引き、正門横花壇の整備
５月２４日 正門横花壇のハボタン撤去と整備

校舎南側の花壇の整備
６月 ６日 正門横花壇に培養土､黒土を敷き均し
６月 ７日 正門横花壇の花殻摘み(パンジー､マリーゴールド等）

校舎南側の花壇にマリーゴールド、ペチュニア植付け
６月２１日 正門横花壇にヒマワリ苗を移植
・特記事項
５月７日,10日 ゲーテの森に生徒達によって薩摩芋苗を植付け
５月～６月 校庭南側に試験的に複数の作物畑を造成

・・・・・・・・・・・⑪
・・・・・・・・・・・⑤

・・・・・・・・・・①
・・・・・・・・・・①
・・・・・・・・・・①

・・・・・・・・・・・①

・・・・・・・・②
・・・・・・・・・・・①⑥⑦⑩

・・・・・・・・・・・①
・・・・・・・・・・・②
・・・・・・・・・・・①
・・・・・・・・・①②
・・・・・・・・・・③
・・・・・・・・・・⑥⑦
・・・・・・・・・・③①
・・・・・・・・・・・①
・・・・・・・・・・⑥⑦

・・・・・・・・①
・・・・・・・・①
・・・・・・・・⑦

・・・・・・・・③→①

・・・・・・・・・④
・・・・・・・・・・・⑫

２月８日

①

２月１４日 校舎東側の白梅

メジロ

３月１日 アイビーのプランター設置 ４月５日 校庭の桜
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４月２６日 整備(落葉清掃)

②

４月６日

５月２７日 ヒマワリ苗

③

①

６月１２日 記念樹のアジサイ

①

④

６月２１日 生徒達の薩摩芋畑 (ゲーテの森)

⑫

②
４月７日

４月２６日 ヒマワリ種植え用のポット設置

５月７日

①

①

③

６月２１日 ヒマワリ苗の移植 (③→①)

６月１２日 試験的な作物畑
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７．今後の予定 (2025年7月～12月)

・主な学校行事

２０２５年９月６日(土),７日(日) 鷺高祭

・紫明会の役員会議予定

2025年 ７月 ５日(土) 午後２時～：役員会(鷺高会議室)

2025年 ８月３０日(土) 午後２時～：役員会(沼袋区民活動センター)

2025年１０月 ４日(土) 午後２時～：役員会(鷺高会議室)

2025年１１月 ８日(土) 午後２時～：役員会(鷺高会議室)

2025年１２月１３日(土) 午後２時～：役員会(鷺高会議室)

－ 12 －

紫明会ＨＰ https://sagikoshimeikai.com

クラス会､部活のＯＢ,ＯＧ会等の

同窓生の集まりや活動などの情報

(開催予定や実施報告等)をお寄せ

下さい。ご相談の上、紫明会ＨＰ

に掲載致します。

鷺宮高校ＨＰ https://www.metro.ed.jp/saginomiya-h

＊緑化支援の活動日は不定期ですので、紫明会又は役員にお問い合わせください。

◆

紫明会では特別企画 ｢寄せ植え鉢制作体験会｣ を開催予定です
詳細は８月中旬に紫明会ＨＰに掲載します

今後の紫明会活動の推進のため、大変心苦しい限りでございますが、皆様
よりご寄付を賜りたくお願い申し上げます。出費多端な折、甚だ恐縮では
ございますが、会員各位、皆々様にご理解とご賛同を頂き、ご厚情を賜れば
有難く存じます。募金は随時受け付けておりますので、下記アドレス宛に
ご連絡頂ければ、専用の振込用紙を郵送致します。

会長 芳賀 浩(昭和40年卒) info@sagikoshimeikai.com

募金のお願い

募金事情に関するお知らせは、令和６年(2024)末に紫明会ＨＰ
の以下のＵＲＬに掲載しましたので、ご覧ください。

https://sagikoshimeikai.com/?page_id=639

https://sagikoshimeikai.com/
https://www.metro.ed.jp/saginomiya-h
mailto:info@sagikoshimeikai.com
https://sagikoshimeikai.com/?page_id=639
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